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今日运河

城事

工资低、离家远、上夜班都不想干，中年求职者找活挑肥拣瘦

农农忙忙后后，，用用人人单单位位仍仍缺缺人人

本报济宁10月29日讯(记者
贾凌煜 通讯员 杜长朋) 近日，
济宁市2013年下半年新职业全国
(省 )统一鉴定考试报名结束，共
2900余人通过审核，其中1100余
人报考心理咨询师。心理咨询师
已逐渐成为新职业考试中的抢手
专业。

“十年前报名心理咨询师的学
员只有五六个人，近几年递增速度
较快，如今多达200多人。” 济宁
现代教育培训学校校长刘艳娟称，
报名人员多是心理学、教育学和医
学方面的大学生或从业人员，心理
诊所也从无到有，人们逐渐意识到
心理学的重要性。

“新职业鉴定考试每年两次，
共设置企业人力资源管理师、心理
咨询师、电子商务师、理财规划师、
项目管理师、企业培训师等32个职
业工种。今年全年共2300余人报心
理咨询师鉴定，仅下半年就有1100
余人报名，其他依次是人力资源管
理师和理财规划师。”据济宁职业
技能鉴定中心工作人员介绍，近年
来企业用工标准开始从“唯学历
型”向“学习型”、“资格型”转变，更
多的人选择从专业角度体现其本
职业的工作能力。而在本专业或工
作的基础上，获取新职业资格证
书，也为更多求职者开启了一道大
门。

2900人报新职业

三成考心理咨询师

本报济宁10月29日讯 (记者
汪泷) 每年新学年开始，也是特教
学校中职生们走出校园开始实习的
时候。记者从济宁市特教学校了解
到，该校已升到中职三年级的盲生
供不应求，刚升入三年级就已经被
用人单位“瓜分”。而去年首次开设
的聋生职业中专，学生们则更多的
选择考大学。

29日上午，记者来到济宁市特
教学校了解到，今年特教学校盲生
中职三年级共22个学生，新学期还
没开始就已被上海、杭州、北京的用
人单位“瓜分”。中职盲生的老师杨
培敏告诉记者，从中职一年级开始，
每年春节、十一等长假都会安排学
生去正规的盲人按摩院实习，一个
假期下来不仅能挣五、六千块，而且
这一阶段也就基本被用人单位预定
下了。

而该校去年首开的聋生中职
班，与盲生相比，主修工艺美术专业
的聋生则更多选择考大学。聋生中
职的英语老师孙雪腾告诉记者，聋
生中职学的是工业美术专业，对比
已经成品牌的盲人按摩，社会竞争
也更激烈。目前上二年级的聋生有7
个在一家家纺企业实习，9个留校备
战高考，明年将由老师带队前往招
聋生的高校参加考试。

盲生就业前景好

聋生多选考大学

本报济宁10月29日讯 (记
者 贾凌煜) 29日，济宁人才
市场举办固定招聘会，与前段
时间相比，中年人开始占领求
职群体主流。然而面对众多招
聘岗位，求职者们却有些挑剔，
因工资低、离家远等，主动拒绝
了许多就业机会。

上午9点，在人才大厦招聘
大厅，百十家招聘单位齐聚一
堂，等待求职者前来。浏览招聘
单位和职位，多数是餐饮、机械
制造、家政、教育类行业，招聘
岗位也多为办公文员、勤杂工、

保洁、车间工人等。部分公司招
聘车间工人、保洁、保安人员多
达上百人。

今年58岁的刘大爷在一家
保安公司招聘展位处咨询，当
了一辈子司机的他，退休后闲
不住，还是想找份工作干。“年
龄不饶人，听说保安得上夜班，
晚上试着坚持了几个小时，确
实无法适应，来问问是否有只
在白天的工作。”刘大爷说，这
家公司共招20名保安，应聘成
功后会根据住址分配工作地
点，然而三天一个夜班的工作

安排，让他颇为犹豫。
记者看到，前来求职的人

员虽不少，真正与招聘人员攀
谈的却不多。经过一上午的招
聘，部分招聘单位只有几人询
问。而当求职者咨询具体岗位
时，听说每月只有1000余元的
工资，扭头就走。同时，不少求
职者在城郊或乡镇居住，位于
城区的工作得不到他们的青
睐。在一家保洁公司求职登记
表上，只有三人填写了应聘信
息。“工资确实不高，工作地点
在城区商场，非常轻松，每天工

作时间不到七小时。”据公司负
责人张女士介绍，城区保洁人
员工资多处于这个水平，已经
比去年上涨了一百多元，近期
还有可能上涨。

“前段时间济宁服务业、制
造业遭遇用工荒，农忙季节过后
这个现象有所缓解，然而目前形
势依然严峻，多数企业都需提前
一个星期预定招聘展位。”据人
才市场招聘顾问介绍，现在用人
单位提供的岗位远超求职人员，
求职者占据市场主动地位，预
计春节过后能有所好转。

贴上保温层，装上供热分户计量表

既既有有建建筑筑节节能能改改造造完完成成332244万万mm22

本报济宁10月29日讯(记者
公素云) 今年是济宁市既有居住
建筑供热计量及节能改造三年计划
的最后一年，越来越多的老旧小区
摆脱了原有建筑条件的局限，贴上
了保温层，安装了供热分户计量表。
截至目前，济宁市已完成既有建筑
节能改造面积约324万平方米。

29日，在刚完成节能改造工程
太白小区，原有的老楼外层贴上了
保温板，重新粉刷了浅黄色的墙
漆，整个小区焕然一新。据小区居
民介绍，小区建成将近20年，原有
的墙体破旧，粉刷墙漆后，居民就
像住进了新房子一样。

“看似简单的外墙保温板铺设
其实需要8到程序，经过打磨、涂腻
子、贴保温板、安固定网、抹泥浆，最
后刷上新墙漆，每一层都是细致活
儿，改造后的墙体就像刚建的一样
新。”现场的工作人员介绍说，保温
层看似泡沫板，但是与泡沫板却有
天壤之别，保温板具有保温、防火的
功能，遇火不会燃烧，只会收缩，并
且为了更加安全，居民厨房窗的外
延保温板会采用专门的用防火材

料。保温板起到保温、隔温的作用，
正常情况下，冬天能够保温4-6度，
夏天能够隔温3-5度，不仅让室内温
度更加舒适，而且减少了空调的使
用量，既经济实惠，又节能环保。

“改造项目共有五项，目前看
到的外墙只是五分之一，其他的工
程还包括，安装室内窗、热计量表、
楼宇对讲门和落水管。”工作人员
介绍说，全部工作做完的成本远远
高于市民出资的部分，仅每家每户
安装的热计量表，一支大约需要
1800元。市民虽是最大的受益者，
但是承担的改造资金只占总成本
的30%，另外大部分资金来自国家
补贴资金。

工作人员介绍说，由于目前居
民对节能改造的知识了解并不多，
再加上居民在改造中承担一部分资
金，一些市民对节能改造的工作并
不理解，致使节能改造工作较难推
动。“90%以上的居民对节能环保的
这方面并不了解，我们设置了专门
的服务点，为市民讲解相关知识，许
多市民大多是在看到了实实在在的
效果，改造的积极性才越来越大。”

一位中年求职者查看招聘信息。贾凌煜 摄

工人们正在用粘结砂浆固定保温板。记者 公素云 摄
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